
 

A reunião deu início às 09 horas e 30 minutos e contou com a presença dos docentes 

listados em anexo. 

 

1) Atualização das Ementas e Matriz Curricular 

O docente Geraldo sugeriu a criação de grupos que revisem as ementas e tragam 

propostas prontas, sendo aceita pelos demais docentes. 

 

2) Quebra de pré-requisitos 

O docente Alaan Ubaiara fez um breve relato do tema, que já foi discutido em outros 

momentos, se mostrando temeroso quanto ao tema, citando a importância dos pré 

requisitos, sendo favorável a liberação da quebra de pré requisito desde que o aluno 

tenha sido reprovado por nota, e não por falta, o professor Reinaldo explanou que essa 

decisão neste parâmetro pode não ser competência apenas do NDE e o professor André 

concordou com o Reinaldo, o docente Henrique questionou se a Retenção é medida no 

fim do curso ou durante o curso, o professor Geraldo respondeu que é apenas no final, 

sendo assim o professor Henrique manifestou que embora o pré requisito seja 

importante este é responsável pela retenção e consequente atraso na conclusão do curso, 

O professor Geraldo indicou a oferta de disciplinas como fator de retenção sugerindo a 

quebra de alguns pré requisitos. O professor Henrique ressaltou as dificuldades geradas 

não somente aos alunos, mas sobretudo aos docentes, e a coordenação pelo fato de 

haver os pré requisitos, o professor Alaan Ubaiara relatou que o problema de intercalar 

disciplinas em curto prazo será sanado, O professor André se pos a favor da quebra de 

pré requisito nos moldes citado pelo professor Alaan, não sendo possível este fato 

possível que assim como exposto pelo professor Geraldo que a oferta das disciplinas pré 

requisitos no contra turno, sendo desta maneira diminuída a retenção de alunos, o 

professor Andrey  se manifestou sendo favorável parcialmente a quebra de pré 

requisitos, mantendo-se algumas disciplinas “chaves” como pré requisitos., O professor 

Geraldo se manifestou afirmando que o processo de matricula é facilitador no período 

de matricula, sendo necessário a quebra de pré requisitos de modo gradativo, o docente 

Alaan ressaltou que sem pré requisito o aluno ficara sem base e esse ônus será 

repassado ao docente, ressaltando que o docente deve ter preservado a sua qualidade de 

vida , o professor André ressaltou que a qualidade de vida dos demais docentes é visada 

atualmente tanto que o horário das aulas é adequado as necessidades de cada docente, 

sendo que neste ultimo semestre nenhum docente esta lecionando mais de duas 

disciplinas, o professor Geraldo resaltou a autonomia do NDE em tomar as decisões, 

citando que a qualidade do curso é o mais importante a ser visado, o professor Henrique 

afirmou que os pré requisitos entre disciplinas são pontuais e não a disciplina 

cartesianamente, sugestionando os docentes a verificar esses pontos e apresentar aos 

alunos em seus primeiros dias de aula, não sendo possível a quebra de pré requisitos 

retomando a ideia da oferta da disciplina no contraturno, o professor Helyelson 

defendeu a quebra parcial dos pré requisitos. O docente Geraldo Maranhão indicou que 

se acontecer a quebra total dos pré-requisitos totalmente que a matriz seja revista e feita 
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com um tempo de 4 anos, o professor André sugeriu que os demais docentes busquem 

informações juntamente com outras universidades que já passaram por esse processo. O 

professor Helyelson indicou que a retenção pode ser resolvida a partir das turmas em 

turnos alternados a serem avaliadas, O docente Henrique disse que deste modo os 

problemas atuais seguem sem resolução. O docente Reinaldo indicou que a UFPA já 

quebrou os pré requisitos e aparentemente funcionou, e concluiu afirmando que essa 

discussão deve ser estendida a outros encontros, sendo o professor André favorável a 

essa posição, seguido dos demais docentes por unanimidade. O docente Geraldo 

Maranhão sugeriu que a discussão seja aberta aos demais docentes, o docente Alaan 

aprovou a ideia da aberturada discussão. Ficou decidida por unanimidade que a decisão 

será postergada à um fórum com os demais docentes e convidados com conhecimento 

na área.  

 

3) O que ocorrer 

O docente Helyelson se manifestou que esta adiantando o horário na turma 2014, porém 

por haver incompatibilidade de horário para alunos em dependência logo ele não fará 

mais o adiantamento.  

O docente Geraldo informou que os docentes de Ciência da Computação querem 

formalizar a divisão do novo prédio. Os demais decentes ressaltaram que o 

planejamento foi feito anteriormente a criação do curso de Ciência da Computação. 

 

 

 

Presentes- Reinaldo, Alaan, Helyelson, Andrey, Andre, Raphael, 

Henrique e Geraldo  

 

Nada mais havendo a tratar o presidente agradeceu a presença de todos e 

declarou encerrada a reunião às 11 horas e 21 minutos, da qual eu, Raphael 

Souza Costa Arêde, relator nesta reunião, lavrei a presente ata, que vai assinada 

pelo Presidente, por mim e pelos presentes. 

 

 

 

Lista de Frequência da Reunião do NDE do Colegiado do Curso de Engenharia Elétrica da 

Universidade Federal do Amapá, realizada em 08/10/2014. 

 

Nome Assinatura 

Alaan Ubaiara Brito  

Andrey da Costa Lopes  

Geraldo Neves de Albuquerque Maranhão  



Helyelson Paredes Moura  

José Henrique Dias de Souza  

José Reinaldo Cardoso Nery  

André de Oliveira Ferreira  

Raphael Souza Costa Arêde 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


